



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



RICARDO ANAYA: DETERIORO QUE SUFRE LA MARINA Y NO SE MERECEÍA, LO PROVOCÓ MORENA; MONREAL; COMISIONES, ALISTAN PAQUETE ECONÓMICO 2026

Por segundo día consecutivo, coordinador del PAN en Cámara de Senadores, es lapidario contra la clase política en el poder, en el contexto del huachicol fiscal, en la secretaría de Marina.

Con su estilo personal de hablar, cual voz de millones de mexicanos, en asuntos álgidos que no opinan ni refieren hombres y mujeres del poder en turno, legislador de oposición, comenta imagen que tiene la dependencia, porque ese flagelo que propició Morena -cual acusaron en tiempo y forma el PAN-, la culpa es del oficialismo.

Previo a platicar con los medios, el senador participó en la sesión de comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, que discutió, votó y aprobó, ratificación de grados superiores de la Guardia Nacional.

Recordó reforma que se publicó el 30 de septiembre 2024, que el PAN votó en contra, porque fue el momento, en el que ya, de manera formal, oficial, constitucional, la Guardia Nacional se militarizó.

Es decir, pasó a formar parta de la secretaría de la Defensa Nacional y se estableció que su titular, por disposición legal, tendría que ser un general de división.



En esa reforma, añadió Ricardo Anaya Cortés, se estableció facultad del Senado, de ratificar mandos superiores de la Guardia Nacional, para darle el mismo trato que se les da a los cuerpos militares. Es decir, decía el 76 (Ley de la Guardia Nacional), que el Senado podría ratificar nombramientos de coroneles, jefes superiores del Ejército, de la Armada, Fuerza Aérea y agregaron Guardia Nacional.

Ello, en la reforma del 30 de septiembre del 24.

- “Unos meses después, el 20 de diciembre del 24, por un error, hay que decirlo como es, por una torpeza legislativa, eliminaron Guardia Nacional. Hoy, se dan cuenta y lo único que están haciendo es regresar el texto, ciertamente, con adecuaciones pertinentes en materia de género. Pero hablando del fondo, regresar al texto del 30 de septiembre del 24”, ilustró a senadores que integran aquellas comisiones unidas.

Fundamentó voto en contra del PAN, “porque queremos cuidar a nuestras Fuerzas Armadas”.

- “Uno de los problemas centrales de darle tareas que corresponden a los civiles, a las Fuerzas Armadas, a la Marina, al Ejército, es que se les somete a un desgaste brutal. Y, tristemente, el mejor ejemplo está hoy mismo ocurriendo”.

- “Fue un error brutal haberle entregado a la Marina, tarea de las aduanas. Por eso hoy, leemos en las noticias que están por iniciar procesos penales, hay órdenes de aprehensión en contra de marinos, porque se involucraron en tráfico de huachicol y dice la averiguación previa, también en tráfico de fentanilo”, puya el senador Anaya.

- “Por eso votamos en contra de la militarización el 30 de septiembre del 24, contrario a la narrativa de algunos, no porque estemos en contra de la Marina y del Ejército, al contrario, porque las queremos, porque los queremos cuidar como nuestra última línea de defensa, como las instituciones de mayor prestigio en nuestro país”, remató.



Advirtió que votarán otra vez en contra de ratificación de grados superiores en la Guardia Nacional, en un ejercicio de congruencia, de consistencia. Empero, exhortó al oficialismo legislativo:

- **“Estamos a tiempo de corregir. No sometan al Ejército y a la Marina, a un desgaste que no les corresponde. Aprendamos de lo que hoy le está pasando a una de las instituciones más prestigiadas y queridas en México, que es la Marina Armada de México”.**

- **“Haberla puesto a administrar aduanas, la sometió a un desgaste que hoy la tiene profundamente lastimada. Por nuestras Fuerzas Armadas, por el país, nuestro voto será en contra”, terminó Anaya, intervención en sesión de comisiones unidas.**

Ante los medios, coordinador de senadores panistas, fue insistente:

- **“Nosotros, queremos profundamente a las Fuerzas Armadas, a la Marina, al Ejército. Lo dijimos, la militarización es un error por muchas razones, pero principalmente, porque cuando se les asignan tareas que corresponden a los civiles, se le expone a un desgaste. Y, hoy, lo estamos viendo con la Marina”.**

Enseguida, virulento, el senador panista, puyó a sus adversarios.

- **“La Marina, es históricamente, la institución más querida, más respetada, más prestigiada del país. Por culpa de Morena, le encargaron las aduanas y ahora tenemos a decenas de marinos acusados de traficar huachicol, de traficar fentanilo, y, hoy, la Marina está sufriendo un desgaste que no se merecía”.**

- **“Este desgaste que hoy está sufriendo la Marina, lo provocó Morena, porque aquí y en China, cuando a las Fuerzas Armadas, a la Marina al Ejército, se les asignan tareas que corresponden a los civiles, se les expone, se les somete a un desgaste que es no solo innecesario, sino profundamente equivocado”.**



Las Fuerzas Armadas, agrega, “tiene que ser nuestra última línea de defensa. Las que defiendan la soberanía nacional, las que salgan a nuestro rescate cuando hay desastres naturales y las que tengan el apoyo, el respaldo del pueblo de México”.

Lapidario, Ricardo Anaya, contra sus contrarios del oficialismo:

- “Si Morena los pone a hacer tareas que corresponden a los civiles, como andar cuidando aduanas, y los somete a la corrupción, a la que ya fueron sometidos, pues ¿cuál es el resultado?, el que ahora tenemos, instituciones que están desgastadas, que están debilitadas y que están distraídas en tareas que no les corresponden”.

Entonces, por esa razón, por consistencia, “porque si lo votamos en contra el 30 de septiembre, ni modo que ahora lo vemos a favor, y por el mismo argumento que dimos el 30 de septiembre, hoy (ayer), vamos a votar en contra”.

Ponderó problema en el que Morena, metió a la Marina, al referir que, cualquier encuesta, la Marina, es históricamente, la institución más querida y respetada de nuestro país, junto con el Ejército. Nada más que Morena, tuvo la brillante idea de ponerlos a cuidar las aduanas y, lamentablemente, marinos se corrompieron, se involucraron en tráfico de huachicol.

Expone que la averiguación, dice que también se podrían incurrir en corrupción en temas de tráfico de fentanilo, asunto en que refiere: un marino, que había hecho la denuncia, le quita la vida “y nos van a echar a nosotros la culpa de un problema que ellos causaron”.

Rectifiquen política de militarizar seguridad pública, están a tiempo, exige.



Rectificar, ilustra, implica que las Fuerzas Armadas, la Marina, el Ejército, se dediquen a lo que debe ser su función, defender la soberanía nacional y atender a la población en momentos de emergencia y no someterlos al desgaste de andar cuidando aduanas, de andar construyendo escuelas, de hacer obra pública, porque lo que provocan no es una especulación, es deteriorar, es dañar a estas instituciones que México necesita fuertes y con prestigio.

Bagaje, oficio, sensibilidad de Ricardo Anaya Cortés, quien evita confrontar o replicar siquiera, a su contrario de Morena, Adán Augusto López Hernández, quien, antier, declaró que los panistas, vayan de rodillas a la Basílica, a pedir se les haga milagro de que investiguen a siniestro antecesor de Claudia Sheinbaum Pardo, en el escándalo de huachicol fiscal. Empero, con estilo, puso en evidencia a su contrario:

- “¡Miren!, a mí, me parece verdaderamente vergonzoso, que frente a la magnitud de lo que está pasando, es decir, marinos involucrados en tráfico de huachicol, presuntamente involucrados en tráfico de fentanilo, ocurrido durante la presidencia de Andrés Manuel López Obrador, que se haga este señalamiento y la respuesta sea un chiste, me parece sintomático de que no han entendido la gravedad del problema”.

Acusa una vez más, responsabilidad de Morena, que los marinos que se suicidaron o pierden la vida en su oficina o prácticas de tiro, operaban para cártel de Jalisco.

- “Es responsabilidad de Morena, lo digo con absoluta claridad. El error de origen es asignarle a la Marina, al Ejército, tareas que corresponden a los civiles. Por definición, cuando en un país se les expone a lugares como las aduanas, donde hay una tendencia al soborno, a la corrupción, lo que termina pasando es el debilitamiento, el que se corrompan estas instituciones”.



Entonces, reitera, la responsabilidad la tiene Morena y a Morena le corresponde corregir el problema y, en lugar de enojarse frente a nuestros señalamientos, lo que tienen que hacer es corregir el rumbo y reconocer su error.

Pusieron a la Marina, añade, donde la Marina ¡jamás!, debió haber estado, que es estar administrando las aduanas que correspondía a los civiles. Lamentablemente, algunos marinos se corrompieron; hay gente que pierde la vida, que se suicida.

-“Esto implica que tiene que haber una investigación a fondo y nuestro llamado es a que dejen de echar culpas, reconozcan el error de fondo que cometieron y, ¡por supuesto!, que cuenten con nosotros para corregirlo”.

Ayer, en la sesión ordinaria, otro senador panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, presentó Punto de Acuerdo por el que exhorta a Fiscalía General de la República, investigue de manera imparcial y profesional, extraños sucesos que se relacionan con el huachicol fiscal, en donde pierden la vida, al menos siete personas.

Solicita al Fiscal, Alejandro Gertz, se investigue lo que se relaciona con siete personas que pierden la vida y ese flagelo que permeó en una institución de respeto, prestigio y seriedad, como es la Marina,

Que se esclarezcan los hechos, se determinen responsabilidades y se garantice que no habrá impunidad.

¡Caramba!, cómo un psicópata que gobernó al país, llegó a tanto, con su política de abrazos, no balazos y se llevó entre las patas a dos instituciones garantes de nuestra soberanía, seguridad y defensa de la nación: el Ejército y la Marina.



EN EL CHACALEO

¿Por qué será que el diputado **Ricardo Monreal Ávila**, evade opinar sobre el huachicol fiscal? ¿Eh?... Justifica: “me rijo por las pruebas y me rijo por la verdad. No especulo por respeto a todos”... Adelanta que, ayer, inició en comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, calendario de agenda para el análisis, debate, votación y aprobación del Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal y Presupuesto de Egresos de la Federación, para el ejercicio fiscal 2026... Ingresos, tiene plazo fatal, el 20 de octubre siguiente y, final de ese mes, la colegisladora, tiene obligación de aprobar la Minuta, porque ambas Cámaras, aprueban iniciativa de Ley de Ingresos... Facultad exclusiva en los diputados federales, aprobar PEF-2026, cuyo análisis, debate, votación y aprobación, inician luego del 20 de octubre y tienen el plazo fatal que establece nuestra Ley de leyes -artículo 74, párrafo IV-, de aprobar el gasto público del próximo año, 15 de noviembre próximo... Congreso de la Unión, conmemoró Día Mundial de Prevención del Suicidio, en el cual, presidentas en mesas directivas, participaron como ponentes... En San Lázaro, **Kenia López Rabadán**, planteó necesidad de construir un país donde la vida, esperanza y sueños de cada persona, siempre tengan un lugar seguro para florecer” ...





La efeméride, pondera, debe convocar a unirnos, para salvar vidas y reafirmar nuestro compromiso con la salud mental de nuestra nación, un país, reportó, en el que cada año, más de 9 mil personas, se quitan la vida, y la tasa nacional es de 6.9 por cada cien mil habitantes... Cifra de la cual, casi la mitad, son jóvenes de entre 15 y 34 años, escenario en el cual, resalta presidenta en mesa directiva, no se puede permanecer indiferentes, ante esta realidad, que arrebatara futuros y sueños... En la colegisladora, presidenta en mesa directiva, Laura Itzel Castillo Juárez, refirió que la efeméride, se estableció el 10 de septiembre del 2003, por la Asociación Internacional para la Prevención del Suicidio, en colaboración con la Organización Mundial de la Salud, para destacar gravedad del problema y promover acciones para evitarlo... Sin duda, este flagelo, debe merecer políticas públicas para evitar se pierda el futuro de proyectos, esperanza y optimismo... ¡Que así sea!... Un agravio para el periodismo nacional, estilo personal con el cual, ayer, presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se mofó de un compañero, por pregunta incómoda sobre el asunto del huachicol fiscal y personas que pierden la vida por su presunta participación en ese flagelo... ¡No se vale!, que la autoridad del país, por berrinche, se burle con ademanes, de su interlocutor en una presentación ante medios que, se supone, debe prevalecer seriedad, respeto y civilidad, entre interlocutores... ¡Cuidado!, ese vergonzante capítulo en la tribuna matinal que convoca Presidenta de la República, dio la vuelta al mundo y el país, donde el Vox Populi, a través de los medios alternos de información y comunicación, fustigan conducta inapropiada de presidenta Sheinbaum... Cortesía institucional, respeto, obliga una disculpa... ¡Ojalá!... Ayer mismo, el senador Ricardo Anaya Cortés, replicó a Presidenta de la República, quien hizo alusión a su persona, por exigir que se investigue al malvado antecesor de ella en el Poder Ejecutivo Federal, por el vergonzante, deleznable e inmoral asunto del huachicol fiscal y por el flagelo de la deuda que alista próximo año el régimen, 1.8 bdp, cual antier, acusó el panista... Anaya, dejó en claro que ¡jamás!, pidió amparo o se escudó en el fuero, eso, afirmó, es absolutamente falso...



“Ésa, es la realidad, ¡jamás!, me he escudado ni con amparos ni con fueros” ... Próximo miércoles, legislan nuestros representantes populares, por motivo de las fiestas patrias... Para ese día, 11:00 horas, citaron a diputados y senadores, presidentas en mesa directiva, **Kenia López Rabadán** y Laura Itzel Castillo Juárez... Que aprovechen el “puente patrio”, porque en las discusiones del paquete económico, tendrán largas sesiones... Fuego amigo en Zacatecas: senadora Geovanna Bañuelos de la Torre,



condena represión violenta de la que fueron objetos integrantes del Colectivo Sangre de mi Sangre, acompañante de madres buscadoras, por parte de miembros de la Fuerza de Reacción Inmediata del gobierno que preside David Monreal Ávila... Legisladora petista, urge a la Comisión Nacional de Derechos Humanos, y la estatal, su inmediata intervención... “Tal represión, no solo viola derechos básicos, como libertad de expresión y manifestación, sino que refleja un preocupante desprecio institucional por las víctimas de desaparición forzada y sus seres queridos”, acusa paisana de los Monreal, desde Cámara de Senadores... ¡Caramba!, ahora sí que, cual reza el dicho: de que la perra es brava... El colectivo, protestó el pasado 8 de este mes, para exigir localizar a sus seres queridos; ese día, fue el informe del gobernador... En Zacatecas, la represión es brutal, como la que ejercicio ese gobierno contra mujeres, un 8 de marzo, 2024, en Plaza de Armas, del palacio de gobierno... ¡Cuidado!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...